
El secretario general
de UGT reclama que
se escuchen «los gritos
de la calle» y se cambie
la orientación de la
política económica

:: ISABEL AROZAMENA
SANTANDER. «Cantabria no es
una isla, y al igual que el conjunto
de España necesita fortalecer su es-
tructura industrial». Así se pronun-
ció ayer el secretario general de UGT,
Cándido Méndez, a su llegada a San-
tander donde acudió para inaugu-
rar el duodécimo Congreso Regio-
nal de UGT. Y para ello, exigió al Go-

bierno de Mariano Rajoy que «es-
cuche los gritos de la calle» y haga
un «cambio de orientación de su po-
lítica económica». Hay que «priori-
zar», advirtió, la «lucha contra el
paro» en lugar de «la lucha contra el
déficit que no funciona».

Méndez fue recibido a su llegada
al congreso, que se celebra en el ho-
tel Santemar, con la música de la in-
ternacional interpretada por un
quinteto de viento. Casi 200 dele-
gados esperaron durante media hora
al líder ugetista que retrasó su lle-
gada por carretera desde Madrid. En-
tre los invitados estaban el secreta-
rio general del PRC, Miguel Ángel
Revilla; la secretaria general del PSC-
PSOE, Rosa Eva Díaz Tezanos, y el

coordinador de IU, Jorge Crespo. Por
parte del PP estuvo presente el ex-
concejal santanderino Santiago Re-
cio, actualmente asesor del delega-
do del Gobierno. No se había invi-
tado al Gobierno de Cantabria como
institución, aunque sí a represen-
tantes de los partidos políticos. El
secretario general de CC OO, Vicen-
te Arce, acudió también a la conven-
ción ugetista.

En declaraciones a los medios de
comunicación, Méndez aludió a la
crisis económica y al impacto en
empresas vitales para Cantabria
como Sniace y Solvay. Y lo que es
peor, el líder sindical no percibe «da-
tos con una suficiente solidez» que
hagan pensar a corto plazo en «una

salida del túnel». Ni siquiera el des-
censo del desempleo registrado en
mayo que achacó a una cuestión
«coyuntural».

Frente a la política de austeridad
y recortes, Méndez apostó por el
crecimiento económico, el empleo,
la preservación de las estructuras
productivas y por devolver el cré-
dito a las pequeñas y medianas em-
presas «con carácter de urgencia».

Solidaridad
Habló también de «solidaridad»
como un elemento clave en un mo-
mento en el que el 51% de los tra-
bajadores en paro en España no tie-
ne ninguna prestación económica.
«Hay casi dos millones de hogares
en nuestro país que no tienen nin-
gún ingreso», recordó Méndez, que
abogó por la necesidad de aplicar
políticas de solidaridad para esos ca-
sos. A su juicio, eso serviría también
para propiciar una recuperación del
consumo interno con lo que «se re-
duciría el impacto de la crisis eco-
nómica», para entrar en un escena-
rio de «reducción del ritmo de des-
trucción» de puestos de trabajo y
llegar «a largo plazo» a la creación
de empleo.

En respuesta a los periodistas, el
líder de UGT dijo «sí» a la elabora-
ción de una ley de transparencia,
pero opinó que esa norma «no pue-
de traer como consecuencia recor-
tar el derecho «universal» a la liber-
tad sindical y a la autonomía de or-
ganización de los sindicatos, ni que
se produzcan «injerencias de los po-
deres públicos».

Cándido Méndez saluda a María Jesús Cedrún a su llegada al hotel en el que se celebra hasta hoy el congreso de UGT. :: ALBERTO AJA

Méndez pide al Gobierno cántabro
que fortalezca la estructura industrial

:: I. AROZAMENA
SANTANDER La convención de
UGT se clausura hoy con la casi se-
gura reelección de María Jesús Ce-
drún al frente del sindicato en la co-
munidad autónoma. Es la única can-
didatura que se ha anunciado, aun-
que el plazo de presentación de as-
pirantes termina oficialmente a las
10.30 horas de este sábado.

En la sesión de ayer se debatió el

informe de gestión de los últimos
cuatro años que expuso Cedrún y
que obtuvo el 95,2% de votos favo-
rables de los casi 200 delegados asis-
tentes al congreso. La labor desarro-
llada por el equipo directivo lidera-
do por María Jesús Cedrún fue res-
paldada por 179 votos favorables,
siete en contra y dos abstenciones.
Por su parte, los otros dos órganos
de dirección del sindicato, el Comi-

té Regional y la Comisión de Con-
trol Económico, contaron también
con un apoyo del pleno de un 94,6%
y de un 98,9% respectivamente.

Tras la votación del informe de
gestión, la mesa presidencial proce-
dió a distribuir los grupos de traba-
jo de las distintas ponencias y en-
miendas cuyas conclusiones y reso-
luciones serán llevadas al pleno a
primera hora de hoy.

A las 10.30 horas concluirá el pla-
zo de presentación de candidaturas
para los órganos de dirección del sin-
dicato en los próximos cuatro años,
proceso que dará paso a la votación
correspondiente y la posterior pro-
clamación de la nueva Ejecutiva re-
gional, la Comisión de Control Eco-
nómico y el Comité Regional.

Clausura
Si no hay sorpresas, María Jesús Ce-
drún iniciará su cuarto mandato al
frente del sindicato en Cantabria
con pocos cambios en el equipo de
dirección. Está previsto que el nú-
mero de miembros de la Ejecutiva,

actualmente de catorce, se reduzca
a trece. Saldrá la responsable de Em-
pleo, Lola Ortiz, que pasará a ges-
tionar la sección sindical del Gobier-
no regional y no será sustituida.
Cambiarán dos de los cinco repre-
sentantes de las comarcas, concre-
tamente los de Besaya y Campoo,
que serán mujeres.

Tras la votación y proclamación
de los nuevos órganos de dirección
del sindicato, se procederá al acto
de clausura del congreso que se ha
programado para las 13 horas. Inter-
vendrán el secretario confederal de
Acción Sindical, Toni Ferrer, y el
nuevo secretario general.

El 95% de los delegados de UGT aprueban la
gestión de Cedrún, que hoy será reelegida

La reforma laboral
y el modelo
«neoesclavista»

Méndez fue muy crítico con la
reforma laboral que definió,
ante el pleno del congreso, como
«una picadora de empleo» y
aventuró que «va a seguir pro-
fundizando en la destrucción de
empleo». Censuró también el
«modelo neoesclavista» que se
está imponiendo como se ha de-
mostrado en los sucesos de Ban-
gladesh. Abogó por un cambio de
modelo productivo y realizó una
defensa de los sindicatos: «Ofi-
ciamos una labor preventiva y
damos alternativas cuando fir-
mamos un convenio colectivo
que garantiza un empleo digno».

TRABAJO

LAS REFLEXIONES
Pensiones

«Pido prudencia ante el
doble recorte que parece
que el comité de expertos
quiere aplicar en el
sistema de pensiones»
Cajas de Ahorro

«Lo que se ha hecho con
las cajas de ahorro, que
daban créditos a pymes, es
una escabechina de la que
nos vamos arrepentir»
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